



# 明るく 正しく 健やかに

寿都小学校 学校だより  
令和6年度 第4号  
令和6年7月26日発行

## 歴史と伝統、そして郷土愛

校長 三和 史朗

7月12日の宵宮祭から14日まで、7年ぶりに寿都神社例大祭に参加させていただきました。教頭時代は、やっさに参加しましたが、校長になると神社付。先棒という行列の先頭に立つこととなります。この位置は、後ろがどうなっているのかあまり見ることができないことを知りました。一日の終わりの神社奉納で、やっこ・やっさや、花山に参加している子どもたちの姿を少しだけ見ることができ、楽しそうに地域行事に関わっていることをうれしく思います。

以前は気が付かなかったのですが、今回参加して、多くの寿都出身の人たちが帰省して、祭りに参加したり、接待のお手伝いをしたりしているのだとわかりました。これも、寿都神社祭典の歴史と伝統、郷土愛のあらわれなのだろうなと強く感じました。

さて、6月の27日28日で、6年生は小学校生活最大のイベントともいえる修学旅行に行ってきました。両日とも天候に恵まれ、大変充実した旅行になりました。神社のお祭りも晴れ、今年もこのまま学校行事では晴れ続けてほしいものです。

### 【8月主な行事予定】

- 11日(日) 山の日
- 12日(月) 振替休日
- 13日(火)～15日(木) 学校閉庁日
- 21日(水) 5時間授業 始業式
- 22日(木) B日課5時間授業  
夏休み作品展 2計測(1・2年)
- 23日(金) 2計測(3・4年)
- 26日(月) 選択クラブ③ 教育実習  
2計測(5・6年)
- 27日(火) 宿泊研修事前交流会
- 28日(水) 5・6年水泳学習5・6h
- 29日(木) B日課5時間授業  
1・2年水泳学習4.5h

30日(金) 3・4年水泳学習5・6h



社会を明るくする運動セレモニーでの発表が寿都小学校スクールバンドの最後の活動となりました。町民の皆様にも親しまれ、様々な形でご支援をいただきました。誠にありがとうございました。

### ブログの更新

寿都小学校ホームページの「ブログ」を随時更新し、児童の様子を紹介しています。是非ご覧ください。



### NEW

- 師匠からの激励
- 最後の雄姿
- 未来の消防士・救急救命士を目指して

とても清々しい陽気の2日間。函館の魅力を楽しんできました。自主研修での新たなミッション・子どもたち作成の「寿都の宣伝チラシを10枚配る」活動も人との出会いを楽しみながら行うことができました。最高の仲間と最古の思い出となった修学旅行も6年間の1ページとして子どもたちの心に深く刻まれたことと思います。

本校6年生が函館で声をかけた旅行者の方からお礼の手紙をいただきました。市電へ優しく誘導してくれたそうです。寿都の子どもたちステキです。



# 修学旅行



先日は函館駅前へ声をかけてくれてありがとうございました。市電の乗り場がわからず立ち止まっていたら、18番さんが優しくわかりやすく誘導してくれて、無事に函館山へ行くことができました。修学旅行だと聞きましたが、グループ行動で？自分たちで考えて行動していたのですか？すごいあと感心しました。私は南茅渚町の国宝土偶を見て感動したこと、18番さんグループに出会えたことが、旅の思い出になりました。

F257-0006 神奈川県

## メディア安全教室

4～6年生を対象にスマホ・SNSの使い方・接し方を学びました。使い方によっては被害者にもネットいじめ・誹謗中傷の加害者にもなるものであることは子どもたちにも伝わったと思います。具体的な被害の実例では、小学生でも被害者となっていることを考えるとこの年代からしっかりと学んでいくことが大切だと思いました。

## 「自分の命を自分で守る」ために

### ～火災を想定した避難訓練～

2日(火)、校舎内で火災が発生した場合を想定した避難訓練を行いました。訓練をしておくことでより早く安全に避難することができるようになります。警報が鳴ってから放送の指示で、子供たちは素早かつ確に行動することができました。煙体験も2・4・6年生で行い、あらためて、火事・けむりの怖さを実感したと思います。いざという時には、「自分の命は自分で守る力」を身に付けさせていきたいと思っています。

**自分で自分を守る！**  
スマホなどのネット利用の基本ルール

SNSなどには、自分や家族、友だちの個人情報(名前や住所、学校など)をのせない。	ルールやマナーを守り、パスワードは他人に教えない。
相手のわからないメールが届いたら、開かないで削除する。	わけのわからない利用料金などの請求には応じない。



**学校改善のためのアンケート**にたくさんのご家庭(44家庭)からご協力いただきました。厳しくも温かく評価していただき、応援、励ましの声も私たちの励みとなっています。子どもたちからとった「児童アンケート」「教職員アンケート」ともに分析を行い、2学期からの寿都小学校の教育活動にいかしていきたいと思っています。お忙しい中アンケートに答えていただき、ありがとうございました。